
 

 

 
  
 
                                          

 

        

 

 
   

6 月の定例会は、19 日（火）、赤坂ツインタワーにある TKP 赤坂ツインタワーカンファレンスセン

ター8F の会議室にて開催します。中心は、東京大学医科学研究所特任助教の松村有子先生を回答者

にお迎えし、予防、検診から治療法まで、がんに関するいろいろな質問に答えて頂く“がん何でも

相談室”を開くことにしました。専門家の先生から Q＆A の形で勉強する機会で、ご自分、ご家族

等にご心配がある方、また、検診を考えておられる方はぜひこの機会を利用しましょう。事前に FAX

でご質問をお寄せいただくとより円滑にお答えが出来ると思います。松村先生は本来、血液腫瘍内科

がご専門ですが、もちろん広くがんについても博識です。梶原代表からは中間報告と好評の市民学シリ

ーズの第９弾として「うつ病予防の法則」の研究の成果を発表します。また、当会も深くかかわってい

る認知症の予防・改善に関連して、国際介護予防センターがタニタと共同開発してきた心身バランス計

の紹介があります。会の前に 30 分ほどデモをしますので早めに来場されれば試していただけます。 

 

 

 5 月は 50 回目の節目の会でした。梶原代表の中間報告、市民学第 8 弾「気の高め方」のお話、㈱

Grasp at the Air 代表取締役、南方祐紀様の健康医療市民倶楽部の立ち上げの報告、横倉クリニック

横倉恒雄先生の「若返り教室」、㈱CSR 取締役八島康爾様の「近未来の健康医療管理システム」と

題したお話がありました。 

  

 

今回は、以前、ワンポイントレッスンなどでお世話になった久野則一先生の久野マインズタワ

ークリニックの紹介、「かんきつ類を食べよう」、健康日本 21 の最終評価から運動・休養・喫煙、医

療は公共財かビジネスか、では公の代表として今年の診療報酬改定を見ました。 

   

 

  

 

  バラの花の季節はいつかと聞かれても、1 年中花屋さんの中心的存在。き

っと温室でうまく温度管理して年中咲かせているのではと思っている人も多

いかも知れません。一般的な花は 1 年に 1 回咲く、つまり 1 期咲きのものが

多いのですが、バラの中には品種改良により、四季咲きと言って 2 か月ぐら

いの間隔で何回も咲く種類もあるようです。しかしもともと多くのバラの原

種では花はやはり初夏のようで、「誕生花」に当てはめると 6 月だそうです。 
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6 月定例会案内 
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“がん何でも相談室”中心です・・・詳細 P.2 
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最寄駅：地下鉄「溜池山王」「赤坂」「国会議事堂前」 

日 時： 平成 24 年（2012 年）6 月 19 日（火）16 時（午後 4 時）～18 時 

場 所： TKP 赤坂ツインタワーカンファレンスセンター カンファレンスルーム 8D（下図）   

（東京都港区赤坂 2-17-22 赤坂ツインタワー東館 8F 最寄駅：「溜池山王」他） 

参加費：会員￥2,000、同伴者・ビジター￥3,000   

予 定：（会の前に）15：30 「心身バランス計」デモ＝先着 5 名ほど検査可 

16：00 中間報告＆21 世紀型市民学「うつ病予防の法則」 梶原代表 

   16：40「心身バランス計」の紹介 国際介護予防センター社長 小川真誠様 

16：50 “がん何でも相談室”東京大学医科学研究所 特任助教 松村有子先生 

＜“がん何でも相談室”案内＞ 回答者 松村有子（ともこ）先生 

 松村先生は、かつて当会主催の医療改革懇談会（三者会）でもお世話になった先生で、 

日本の医療改革にも情熱を持っておられますが、本来は血液のがん、血液腫瘍内科がご 

専門の先生です。また、日本対がん協会のがん医療相談を担当されるなど、がん全般に 

広く見識をお持ちです。誰でもきっと身近な人にも罹患された方がいるはずのがんです 

が、この際、具体的に知りたいことを松村先生に聞いておきましょう。別紙、FAX 用紙 

にてご質問をお寄せ下さるか、あるいは当日口頭でご質問頂くことになります。1 問につき長く

ても 5 分程度の回答を予定しています。当日お答えできない場合、FAX にてお寄せいただいたご

質問には、後日何らかの形でお答えします。質問例として、例えば、「ペットという検診法をよく

聞きますが、信頼性はどの程度でしょうか。」他、FAX 用紙に質問例があります。 

    

 

東京大学医学部保健学科卒業後。同研究生受託研究員を経て、ライフサイエンス研

究所代表。医療法人社団 KYG 医療会会長。NPO 法人遺伝子栄養学研究所副 理事

長、財団法人ライフエクステンション研究所理事。社団法人虹の会理事。NPO 法

第 51 回 6 月定例会のご案内 
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松村有子先生略歴： 1996 年東京大学医学部医学科卒業。東京大学医学部附属病院、都立駒込病院、虎

の門病院、東大医科学研究所附属病院で血液腫瘍内科・造血幹細胞移植に従事。2006 年より東京大学医

科学研究所先端医療社会コミュニケーションシステム社会連携研究部門にて、メディア・リテラシーや

医療ガバナンスの研究に従事。日本対がん協会のがん医療相談、医療 ADR の相談など担当中。 

先生を囲む会：定例会の終了後、毎回、有志の方々によ

り、講演していただいた先生を囲んで、会場付近のレスト

ランにて、軽食と飲み物の「先生を囲む会」を開いていま

す。会費は￥4,000。どなたも歓迎！ご参加を希望される場

合は、定例会参加申し込み用紙のご連絡事 

項欄に「先生を囲む会参加希望」とご記入 

の上、FAX してください。 

定
例
会
会
場
案
内
図 

心身バランス計：体 計と同 ような機 に り、 心移動の の く や形を 

コン上に し、 立 、 や 等の きの健康度を計 する。心身機  

性療法 会理事長でおな みの小川真誠先生を中心にタニタと共同開発しました。 

うつ病（代表市民学テーマ）：うつ病の患者 は近年 に 加。 べでは、 うつを め、1999

年に 40 人 りだったのが、2008 年では 100 人 りと 9 年で 2 以上となっています。性別と年

別に見ると、 性が多く、特に 性の 60 代、70 代に多いのが特 になっています。 

 

 

 

東館 

 



第 ０回（ 月）定例会報告（メモ） 
 

第 50 回定例会は、22 日、おな み国際医療 大学大学院にて開催。梶原代表の中間報告、市

民学第 8 弾「気 の高め方」、㈱Grasp at the Air 代表取締役南方祐紀様より同倶楽部立ち上げの報

告、横倉クリニック横倉恒雄先生から同倶楽部で予定されている「市民健康 場」の例として「若

返り教室」の紹介、また、㈱CSR 取締役八島康爾様より「近未来の健康医療機 管理」と題したお

話を聞きました。 

＜＜＜＜中間報告中間報告中間報告中間報告＞＞＞＞    梶原代表梶原代表梶原代表梶原代表    

 50 回の今日に るまで、講 の先生や会員の 様のご に対する の後、インターネット・

フ ース ック上に健康医療市民倶楽部を立ち上げたことを報告しました。同倶楽部は患者 市民

の「協 」の場であり、市民が自ら市民健康法を開発して共有したり、 ルー で「健康法」を

する「市民健康 場」を開いたり、病院や医 、治療法や健康法の情報を共有する「市民情報バ

ンク」、 時に情報連絡などで助け合う「 機管理市民コミュニティ」となると言った、言わば「 」

をつくる、アイデア の倶楽部です。 様の主体的な関 を期 。 

その他、案内では代表は「若返りの法則」の 改 のお話の予定でしたが、都合により、市

民学の第 8 弾として「気 の高め方」に 。また、本日の講 の先生方や内 の な紹介、ま

た、6 月の定例会の なご案内がありました。 

＜＜＜＜市民学第市民学第市民学第市民学第 8888 弾弾弾弾「気「気「気「気 の高め方」の高め方」の高め方」の高め方」＞＞＞＞    梶原代表梶原代表梶原代表梶原代表        

 気については若い時から を持ち 100 以上の本を んだ。 在、全 

日本健身気 連 会長もしている。 在すでに「気」の存在は科学的に認 

められているが、 体については されていない。人はみな「気」の出 

し入れをしているがそれには が いている。 をイメージトレーニ 

ン で えることが大事。楽 のトライアン ル（ 際に見せて らしな 

がら）あるいは にあるおりんを らして えるまで を ます「一 中法」は心を ち着か

せる。また「一 中法」（テニス がラケットの 目を見る）もある。レモンの りを っくり

ぐのも心を ち着かせるのによい。 しい よりいい。以下図を見ながら、合気 の の図

で前 きの が気を高めること、 ・ ・上 身のスポットのタッ ン （軽く く）も気を高

めるのによい、メンタルトレーニン の方法＝心理的ス ルの 用もよい、等々の 。（全 ・図

は HP に ） 

＜健康医療市民倶楽部の立ち上げ報告＞＜健康医療市民倶楽部の立ち上げ報告＞＜健康医療市民倶楽部の立ち上げ報告＞＜健康医療市民倶楽部の立ち上げ報告＞    南方祐紀様・㈱南方祐紀様・㈱南方祐紀様・㈱南方祐紀様・㈱Grasp at the Air Grasp at the Air Grasp at the Air Grasp at the Air 代表取締役代表取締役代表取締役代表取締役    

    南方様の経 する会社は Design の会社。今回市民倶楽部のサイトをフ ース ック上に  

 

 

 

 

 

 

 

 

に立ち上げて したことの報告。また、Web 本体にも HP を立ち

上げて いやすくするとのこと。市民学シリーズは前回（第 7 弾）ま

で本日 み。健康 場の案内、 動記 の 、いい病院などの

情報の共有・発信の としてこのフ ース ックのサイトを 用予

定。いろいろなサイトとのリンクも予定。 来的には リジナルでサ

イトを立ち上げて会員 するなど、連携して く予定。 
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第 ０回（ 月）定例会報告（メモ）（ ）    

    

＜＜＜＜市民健康 場・若返り教室市民健康 場・若返り教室市民健康 場・若返り教室市民健康 場・若返り教室「 科学からみた健康」＞「 科学からみた健康」＞「 科学からみた健康」＞「 科学からみた健康」＞横倉恒雄様・横倉クリニック横倉恒雄様・横倉クリニック横倉恒雄様・横倉クリニック横倉恒雄様・横倉クリニック理事長理事長理事長理事長    

 は前に四回「 の健康が体を健康に」で話したが、前回の 

梶原代表の第 弾「若返りの法則」も 広く を 。健康 

に 心なりは だ。人の は人の は人の は人の は生 の 「間 ・原 」「間 ・原 」「間 ・原 」「間 ・原 」    

は食 ・自 経・内分 に関連。「大 ・動物「大 ・動物「大 ・動物「大 ・動物 」は」は」は」は  

楽・心地よさ・食 性 情動に関連。「大 質・人間の「大 質・人間の「大 質・人間の「大 質・人間の    

」は」は」は」は 性 や 理性言 に関連。ストレスを で、 

を 体で 、間 の自 経内分 や大 質の認識 合評価 定から「 動情 

動自 」が。血 や体温も 。ストレスで防 や いの 経が し「「「「 告 期告 期告 期告 期」」」」に。

しやリラックスの副 経が 動し「「「「 期期期期」」」」に。大 質に「 があれば」、 気に。

がないと ・副 経が し、「「「「 期期期期」」」」に。 ・生 病・ 年期 ・うつ等

。従って の 保にはストレスの 方を小さくする の きが大 。平時と 時に にア

ー し 気 ラムで生きる 、健 にすることが大 。これが「「「「 療法療法療法療法」」」」。 食

療法、 タッ セラ ー、 りの 間、 サ ン セラ ー、 アートセラ ーで健

康を こすお 伝いを。健と で ・ ・健康 が。「よ」 の三 則、 ・

・健 。健康的な生 の 本は「 食・ ・ 」。もっとも原 的な動物は しかない。

自 では した動物は存在しない。エネル ーの と が 本。 のリズムに合った生

リズムが大 。 

は「「「「健 メディカル 来健 メディカル 来健 メディカル 来健 メディカル 来」」」」をやっているが、人体に有 な   A  A 等、人体に な   

     等は「 ミネラル検査」で「 ミネラル検査」で「 ミネラル検査」で「 ミネラル検査」で 月間の と動きが る。血液検査では長期の

検査は しい。良いミネラルは加 とともに 。有 ミネラルは加 とともに 加。加 と

相関のミネラルは な 取がアン エイジン の可 性が 。有 ミネラルの 出に年

相関の   は有 。 ミネラルの の症 等のご 。ミネラルと年 の相関の多く

の ラフをご 。 いで「 ラセンタ療法」「 ラセンタ療法」「 ラセンタ療法」「 ラセンタ療法」（ 年期 ・ 性 患・ 防 等）のご 。

された エ スで、ビタミン ・ミネラル・アミ ・ 等を に み 果も望

める。 果があるとする病気について自院での症例もご 。 全性については 検査を

し 等の 性の 認、 造最終 で 120 0 分高 気 を と。 

以前 「 期」を んだ「 期」を んだ「 期」を んだ「 期」を んだ。 代イン では人生を つの時期に区 る。「学生期・がく

しようき 0 2 」「家 期 2 9 」「 期 0 」「 期 90 」。学生期で学 、家 期

で き・家 をつくり・子 を てる。 くは で、生きるが目的。そのあと人生のクライマッ人生のクライマッ人生のクライマッ人生のクライマッ

クス「 期」クス「 期」クス「 期」クス「 期」を迎え、好きな 事をして生 を終える。 

時間を取り す季節、人生におけるジ ン であり、 の季節でもある。それまで えた体 気

経 リア センスなど自分が いてきたものを にジ ン する時期だと は

する。 も 0 から考え 10 年かけて 成した 在のシステムで社会的に し め し楽しみ

ながら 動したいと思う。と締めくくられました。会場からの が きました。 
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＜＜＜＜「近未来の健康医療「近未来の健康医療「近未来の健康医療「近未来の健康医療 機機機機管理システム」管理システム」管理システム」管理システム」＞＞＞＞八島康爾様・八島康爾様・八島康爾様・八島康爾様・ RRRR 取締役取締役取締役取締役    

 ㈱ R は、1情報の 性 と動機  2 動 日 生  

と 機管理の つの から動 を利用し、情報を可 して 

情報 を改善する フトとハー を 。中高年 けの  

コンスクールも 。何か があること、好きなこと、 究 

心、 等を共有する者の間で 用な情報を共有 することか 

ら める。社 ンス、カラ ケ、 、 、 り紙、健康、 

の 間。 真も とのコミュニケーションを いつつ教え 

あう。そのうち と日本中を することになるかも。ある から自分が情報を め 理する。「クラ「クラ「クラ「クラ

」情報共有の と フトシステムの が大 。」情報共有の と フトシステムの が大 。」情報共有の と フトシステムの が大 。」情報共有の と フトシステムの が大 。 

 また日 生 の中にリスクがある。 地での長期 在にも楽しいこと 山。また日 生 の中にリスクがある。 地での長期 在にも楽しいこと 山。また日 生 の中にリスクがある。 地での長期 在にも楽しいこと 山。また日 生 の中にリスクがある。 地での長期 在にも楽しいこと 山。健康の回 上の機会

も 山。運動や 動や栄養の ら長期 在の中で自分の リジナルな みを考える。健診センター、

トレーニン センター、温 。 ルー 業で情報の共有 、 と で好きな人が れる。 の利

用は 動から。楽しみながらインターネットの を利用し、動 で真意が理 できるようにする。

かどや のサークルにも入れる。今回の 11 機でも ットに携 持たせて に入る等の が

あった。 の がりで助かる。 ムの のカメラでの も可 。健康対 ではアクセスアクセスアクセスアクセスはははは

や の紙の上 のタッ や 話 号の利用で可 。や の紙の上 のタッ や 話 号の利用で可 。や の紙の上 のタッ や 話 号の利用で可 。や の紙の上 のタッ や 話 号の利用で可 。予め R コー で し、 利用の の方法もあ

る。ファッションで く動 、 や や 真や花の 合いで フト することや、 り紙で

を表 する動 の利用もある。 、 ッ ワーク、 ルト、着物 で るア ハシ ツ、 シの を

タンにする等「お いの り 」の で「 」を し、 の地 やお や 人と らし「お いの り 」の で「 」を し、 の地 やお や 人と らし「お いの り 」の で「 」を し、 の地 やお や 人と らし「お いの り 」の で「 」を し、 の地 やお や 人と らし

いいいい をすることもできる。利用は利用は利用は利用は や から入るが、これが日 生 の中に む 機 の管理のや から入るが、これが日 生 の中に む 機 の管理のや から入るが、これが日 生 の中に む 機 の管理のや から入るが、これが日 生 の中に む 機 の管理の

対 に 用できる。対 に 用できる。対 に 用できる。対 に 用できる。 年 月 2 日に日本は地上デジタルになったが、これを利用して携 と 合した

情報の発信や共有が に広がった。対 の「コンセ トを にすると」が大 。日 の情報 の対 の「コンセ トを にすると」が大 。日 の情報 の対 の「コンセ トを にすると」が大 。日 の情報 の対 の「コンセ トを にすると」が大 。日 の情報 の

例えば例えば例えば例えば高 者の毎日の高 者の毎日の高 者の毎日の高 者の毎日の食事の表 が える食事の表 が える食事の表 が える食事の表 が えると何か や病気に かと して 国にいる知人が日

本の 地に連絡し 認もできる。デンマークではこれで助かった例がある。健康 者は日 の 機管理

での情報発信や 会をし、自 任で することが出来る。メッセージを に伝えられるスマート

テレビは言 やいろいろの方法で利用できる。家の中での利用から、 出先から自 の を かす、

を 。 の A の機 的発 と同 く動 やフ ース ックの利用でライフスタイルを 的に

える。 世代携 は、 も 用しながら、 での 名や 価な動 を 用する。 がなくても、。 がなくても、。 がなくても、。 がなくても、

機管理の「健康医機管理の「健康医機管理の「健康医機管理の「健康医療・防 ・防 ・教 」に 用でき、療・防 ・防 ・教 」に 用でき、療・防 ・防 ・教 」に 用でき、療・防 ・防 ・教 」に 用でき、病院の も関連 業の広告で 価になる。レ

ンズ が に し、2 のカメラを飲み込みメタ 原 の早期発見や健康管理や医療費 にもな

り、「自らの勉強の と 情報の多様自らの勉強の と 情報の多様自らの勉強の と 情報の多様自らの勉強の と 情報の多様 」」」」により、自 の でセカン ニ ンをお いしたりにより、自 の でセカン ニ ンをお いしたりにより、自 の でセカン ニ ンをお いしたりにより、自 の でセカン ニ ンをお いしたり

もできるようになると思う。もできるようになると思う。もできるようになると思う。もできるようになると思う。 の も広がる。 

地 医療は、地 生の研究にも がるが、健康・医療・ ・地 生の研究にも がるが、健康・医療・ ・地 生の研究にも がるが、健康・医療・ ・地 生の研究にも がるが、健康・医療・ ・国際国際国際国際 ・ ・スポーツ等 と利・ ・スポーツ等 と利・ ・スポーツ等 と利・ ・スポーツ等 と利

用は広がる。 機管理の 本は「自分の身は自分で る」。用は広がる。 機管理の 本は「自分の身は自分で る」。用は広がる。 機管理の 本は「自分の身は自分で る」。用は広がる。 機管理の 本は「自分の身は自分で る」。人・物・ ・情報の れの ックが大人・物・ ・情報の れの ックが大人・物・ ・情報の れの ックが大人・物・ ・情報の れの ックが大 。。。。

マル メディア 用の見地から今後とも 機管理のハー と フトの開発を めていきたい。会場での 

 

第 ０回（ 月）定例会報告（メモ）（ ） 

ペー ー利用の 、 での などスマートフ ンの世 での利用のデモンストレーションを

され締め くられました。 さいが きました。 
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クリニック・ ス タル り 

久野院長は 質 に 中 

 
 クリニックや病院からのお りを会報でいくつか紹介します。初回の今回は、生 病のシリ

ーズのお話をして頂いた久野則一先生の経 するひさわ会久野マインズタワークリニックからのお

り。所在地の地名としては 区代々 ですが、アクセスは 南口から。駅からすぐのところ

にある高 ビル マインズタワーの２F にあるクリニックです。いつも多くの、患者さんと言う

より健診の受診者が専用の ニフ ームを着て ちをしている健診中心のクリニックと言って

よいでしょう。広々としていて家 も高そうで相当な事業 と言えるでしょう 

 健康診 、近所の テルとタイアッ した人間 ックのコースもいろいろ。生 病や 種が

んマーカーなどがんの診 の項目もそろっています。 カメラも経口より受診が楽な経 のものも

入されており、MRI や MRA も 。この 6 月からは の強い（1.5T＝テスラ）の MR が

するとのこと。造 を わず、 もほとんどカット。 、心 、下 に るまで血 の診

には強 な 方となりそうです。もちろん診療も可 。診療科目としては内科と 人科。 人の

先生が診療を担当しています。 

院長久野先生はもちろん内科医ですが、 在は平日の月から まで毎 

日診療されているようです。先生の最近のお めは 質 き イエット。 

ある患者さんからの 頼があって、 池 先生という医 が かれた 

「 質０（ ）の食事 」を まれ、その“ ”を 。 在、主食 

きの 食、 食を されているそうです。先生は、 物を  

らない イエット（Low Carb Diet、Carb は Carbohydrate 物、 

開発者の名前をとってアト ンス イエットとも ばれる）については、15 年ほど前アメリカにお

られた際、知識としては られていたようですが、今回前記の本をきっかけにそれを している

のこと。 物の代わりとしてはタン ク質や を 取。 在、 を食べなくても に

ませられることなく、体 も大 よいとのこと。 在、 人の患者さんがこの方法を し、

や高血 から しつつあるとか。あらためて食事の 性を 認、もっと早くこの方法にたどり

着くべきであったと の さえ言われているので相当の自信を られたのでしょう。「 物、

特に が の 」とも言うべき 型的な日本人には しい 。カレーライスもラーメンもかつ

も メと言われたらどうしますか と言う小さな問題より、もしこの方法が主 となったら TPP 参

加の問題、さらには日本の 業の問題とは何なのかを考えてしまいます。もちろん、健康を第一に

考え、特に高血 に む人にとっては試す価 は 分あるかも知れません。 

先生は、人生は「生 病 」生まれた意 と生きる を見つける と言われます。また、 代は 々々々々

人が、その人らしい人生を考える人が、その人らしい人生を考える人が、その人らしい人生を考える人が、その人らしい人生を考える““““時時時時””””ともともともとも言われます言われます言われます言われます。。。。 して し付けはされません。して し付けはされません。して し付けはされません。して し付けはされません。さて、その先生

が JEA（Joyful & Exciting Aging）という倶楽部を り、定期的にセミナーを開催するとのこと。

今年は 4 回程度を予定し、初回（4 月・ み）の「生 病＝自 任病」から、「 」、「

病とジョッ ン ・ ー ン 」「高血 」まで。タイミン が合えば会報でもお知らせしますが、

ある方は同クリニックにお ください（03-3370-5906）。 
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かんきつ類を食べよう 

血 予防 メタ 予防 がん予防  

 
 先日ある会員の方から「でこ ん」というみかんの 1 種を頂きました。「でこ ん」は 20 年ほど

前に された名前で、品種名としては「 知火」（ 本の 知火というところから広まったこ

とによる）と言い、特に 度の高いものを 別して ラン しているようです。「でこ ん」の季

節は 3 月から 4 月ごろまでで、今年はもう終わりですが、「でこ ん」のついでにちょっとかんきつ

類について べたところ、今や、何らかのかんきつ類が 1 年中 に入る時代となっています。

多くの種類があります 。 

話題を えて、 国心 協会の学 が今年の 2 月に報告したところによると、 国の 性 護

7 人の食生 の 査で、日 的に レンジや レー フルーツを食べると 卒中のリス

クが 19% くなるとかで、同協会もかんきつ類を食べることを 。 な 果関 は ですが、

どうもビタミン C が関 しているようです。ビタミン C と言うと、以前、がんの治療や予防にも注

目されていると言う話をしましたが、また、かんきつ類に まれるフラ イ にはメタ リック

症 を予防する 果もあるようでかんきつ類は食べるに したことはない果物でしょう。 

               

 

 

さて話はかんきつ類に って、いつどんなものがあるか。主なものを下記に例 。 によって時

期に多 の いがありますが、だいたいこんなものでしょう。  

       4 月 5 月 6666 月月月月    7777 月月月月    8888 月月月月    9999 月月月月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 4 月 

  甘夏                   普通温州 

    河内晩柑               晩白柚・土佐文旦 

    ハウスみかん                      せとか 

               極早生            でこぽん 

                      早生 

                    ポンカン・伊予かん 

 さて、 ある中でもやはり 型的なのはいわ る温 みかん。図の 早生とか早生は種類で言え

ば温 みかんのこと。温 とは上 より南方にある中国の地名で中国では のみかんの 地。温

みかんの名前の 来はそこですが、原 地はどうも 島のようです。 の 地 の温 み

かんは から され、年 ・年 にかけて最 期を迎えます。この時期よりはるかに早く りを

迎えるのがハ スみかん。10 月 からハ スを加温、 の間にみかんを成長させる、 と の

物のようです。温 みかんの 地はもちろん、 山、 、 などですが、ハ スみかんに

ついては、 在では がトッ を っているようです。 

ビタミン C は にとっても と一 に 出される、言わば 全な栄養 。ジュースとして飲み

す ると 分を りす る心配はありますが、年中果 となった今、多いに わいましょう。 
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「健康日本 21」最終評価 

～運動・休養・喫煙～ 

 
 2000 年から国の 頭で まった「健康日本 21」の最終評価。前月号では栄養・食生 について

の評価の一部を見てみました。今回は、運動・休養・たばこから ックアッ しました。表の

は保 動 査などで、2000 年当時も 2010 年の 果も ずしもその年の 査ではありません。 

１）意識的に運動１）意識的に運動１）意識的に運動１）意識的に運動を心がけている人の 加 

              2000 年当時  2010 年目   2010 年 果 

性      51.8%    63%以上    58.7%  

      性       53.0%        63%以上      60.5%  

   とも目 には しなかったものの、7pts 前後の 加があり、運動 

意識は かに上がってきました 。 

２）２）２）２）日 生 での日 生 での日 生 での日 生 での （1 日当たり）    

            2000 年当時   2010 年目     2010 年 果 

   性     5,436     6,700 以上      4,707  

      性      4,604          5,900 以上    3,797  

   一方、日 く がかなり っています 。意識と が伴っていないと言うことでしょ

うか。 

）））） 全全全全 可可可可 （開 で 20 以上 立ち出来る人）な高 者の 加 

                     2000 年当時  2010 年目   2010 年 果 

性 65~74       68.1%        80%以上    82.2% 

   75 以上    38.9%        60%以上    50.4% 

性 65~74     62.4%        75%以上    77.3% 

       75 以上       21.2%        50%以上    44.4% 

  い 査がありました 。ぜひ 様も試してください・・・ で何 立っておられるか。 

国民全体では 10 年間の 上は らかですがこれも目 には せず。 

）休養）休養）休養）休養（ による休養を 分とれていない人の 合） 

             2000 年当時  2010 年目   2010 年 果 

               23.1     21%以下    18.4% 

   は取れてきたようです 。  

）喫煙）喫煙）喫煙）喫煙     

              2004 年当時       2010 年 果 

    性         43.3          38.2%  

      性         12.0%         10.9% 

  6 年間の では、特に 性は喫煙者が っていることは間 いないでしょう。イメージとし

てはもっと っている気がしていたのですがやはり 強いというべきでしょうか。 

ーム評価 B 

ーム評価 B 

ーム評価 B 

ーム評価 A 

ーム評価 D 
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患者・市民も考えよう 

医療は公共財かビジネスか 

34 2012 年度の診療報酬改定より 

  
診療報酬 定は医療の公共性を代表する健康保 度の中心的存在と言えるでしょう。患者 な

どの の は相当 に予 できるのに対し、保 と言う形で医療の価 を めるわけです

から、医療関連市場全体の成長 をほ めてしまうような大きな存在です。診療報酬は 2 年に 1

度改定されますが、まず、 生 と財 の で診療報酬全体（ には介護報酬と同時改

定）の財 が められ、 生 は診療報酬の改定を、保 団体や自治体 長などの い と

病院や開業医など医療 の代表で 成されている中 社会保 医療協議会（中医協）に 問します。

中医協は、財 の 囲内で診療報酬の配分を協議し、診療報酬改定内 を 生 に答申します。 

さて、2012年も改 の年に当たり、社会保 と の一体改革を目 し、2025年の医療体 を 頭

に くと言う、 から年初に出された 問では、診療報酬（本体）は 1.38 、 に すと全

体として5500 円の 加。内 は医科 1.55 、 科 1.70%、 0.46 。それを り分ける

項目として、 医の 担軽 、在 医療の 、がんや認知症医療 の評価の など3項

目を げています。 価は に－1.38 でほ 同 のマイナス。診療報酬と 価を合わせた全

体では 0.00 、 には 0.004 となっています。ここまでが に 主 の 。 

 それに対して、2月に中医協は詳細な改 案を答申すると同時に意見 を 付し、多くの 題を

げましたが、その どが 査、検 、評価と言う言 が んでいます。当 ながら、 を理 し

ないで診療報酬を めることは出来ないと言う中医協の気持ちが表れていると言うことであり、ま

だ真の や、 度や報酬を えた 、 果がわかっていないことが多いと言うことでしょう。 

中医協の意見の目立ったものを げてみると、 

・初 診 や入院 本 についてあり方の検 や経 データの により診療報酬の体 的見 し 

・病院 者の 体 の改善の 、診療報酬を 医 に う 度（ クターフィー）の

の検  

・ の病 業 など ーム医療の評価について 査、検  

・在 医療と介護の連携 の 査、検  

・医療保 のリハビリと介護保 のリハビリの 、 患別リハビリに対する方 認 

・DPC 度（診療報酬を、かかった費用ではなく病気で める 度）は、 などの 的見

しや対 病院と対 病院の 評価等 

・診療報酬体 のさらなる ・合理 、 細 の 発 の  

・医 品については長期 品（すでに後発品がある先発品）の 価のあり方の検 や後発品のさ

らなる  

等々 題山 ですが、 、報酬体 の 本的な問題についても れていることは注目に します。 

市場の原理に任せられないとなるとすべての利 関 者が するためにはそれなりの 査、検 、 

評価、検 の が であることは間 いありません。 

－9－ 



０ － ０ － ２  健康医療市民会議 て 

 

 

 

 

 

定例会参加申込  

信日2012年  月  日 

６月定例会＜６月１９日（火）TKP 赤坂ツインタワーカンファレンスセンター＞に 

A 参加します    B 参加しません 

同伴者、 所 、先生を囲む会参加希望などご連絡事項がありましたらお知らせください。 

ご 名： 

健康医療市民会議（KISK） 代表 梶原 拓 

〒105-0013 東京都港区浜松町 1－12－2 東武ハイライン大門 203 

TEL: 03(5403)7723  FAX: 03(5403)7724  E-Mail: Info@kisk.jp URL: http:// www.kisk.jp 

 

がんに関する質問がんに関する質問がんに関する質問がんに関する質問    

定例会で松村先生にお聞きしたいがんの予防、検診、治療法等に関するご質問があれば出来れ

ば事前に下欄にお きください。下記例についてはお答えして頂く予定です。 

例）・ペットという検診法をよく聞きますが、信頼性はどの程度でしょうか。 

  ・検診センターでがんと言われたらとりあえずどうしたらいいでしょうか。 

  ・今は治っている ですが、 発を防ぐためのサ リメントなどを教えてください。 

   ・ ビースモーカーでもがんにならない人がいますが体質でしょうか。 


